

# GRANDES OLVIDADOS. ANTONIO MEDINA GARCÍA

March 30, 2020

Categorías: Grandes Olvidados, Revista



**ANTONIO ÁNGEL MEDINA GARCÍA NACIÓ EN BARCELONA, EL 2 DE OCTUBRE DE 1919 Y MURIÓ EN ESA MISMA CIUDAD EL 31 DE OCTUBRE DE 2003. FUE UN MAESTRO INTERNACIONAL DE AJEDREZ ESPAÑOL NACIONALIZADO VENEZOLANO, FUE 7 VECES CAMPEÓN DE ESPAÑA Y 3 DE VENEZUELA.**

**APRENDIÓ A JUGAR AL AJEDREZ A UNA EDAD RELATIVAMENTE TARDÍA PARA LOS GRANDES JUGADORES, CON 14 AÑOS. EMPRENDIÓ ESTUDIOS DE QUÍMICA QUE SE VIERON INTERRUMPIDOS AL IGUAL QUE SU PROMETEDORA CARRERA AJEDRECÍSTICA, POR LA GUERRA CIVIL, COMBATIÓ EN AMBOS BANDOS, AL TÉRMINAR LA GUERRA NO PUDO SEGUIR CON SUS ESTUDIOS Y SE DEDICÓ EXCLUSIVAMENTE AL AJEDREZ. DOTADO DE BUENA CAPACIDAD PARA EL AJEDREZ, FUE UN JUGADOR FINO E INTUITIVO, QUE AUNQUE DISPONÍA DE EXCELENTE CUALIDADES PARA SOBRESALIR A NIVEL MUNDIAL, NO PUDO HACERLO POR VERSE PRIVADO DE DISPUTAR IMPORTANTES TORNEOS EN EL EXTRANJERO A CAUSA DEL VETO QUE LA FEDERACIÓN SOVIÉTICA IMPUESTO A LOS JUGADORES ESPAÑOLES COMO CONSECUENCIA DEL RÉGIMEN FRANQUISTA.**



SU CARRERA SE VIO LANZADA EN 1943, TRAS ENTABLAR UNA PARTIDA A PAUL KERES EN EL TORNEO INTERNACIONAL DE MADRID. A PARTIR DE ESE MOMENTO LLEGARON LOS GRANDES ÉXITOS DE ESTE GRAN JUGADOR. FUE CAMPEÓN DE ESPAÑA EN SIETE OCASIONES, EN LOS AÑOS 1944 , EN 1945, EN 1947 , EN 1949 , EN 1952 , EN 1963 Y EN 1964, SIENDO SUBCAMPEÓN EN CINCO OCASIONES EN LOS AÑOS 1946, 1950 Y 1966, EN 1967 Y EN 1973. FUE TRES VECES CAMPEÓN DE CATALUÑA DE AJEDREZ, EN LOS AÑOS 1947, 1949 Y 1950, Y RESULTÓ SUBCAMPEÓN EN DOS OCASIONES, EN LOS AÑOS 1944 Y 1945. LOGRÓ EL PRIMER PUESTO EN OTROS TRECE TORNEOS DURANTE ESOS AÑOS, Y UN TERCER PUESTO EN EL GRAN TORNEO MAR DEL PLATA DE 1948. EN 1950 OBTUVO EL TÍTULO DE MAESTRO INTERNACIONAL, PERO EL TÍTULO DE GRAN MAESTRO INTERNACIONAL, SE ALEJÓ DE SUS OBJETIVOS AL TRASLADARSE A VENEZUELA, DONDE RESIDIÓ DIEZ AÑOS Y COMPARTIÓ EL AJEDREZ CON OTRAS ACTIVIDADES PROFESIONALES.

FUE TRES VECES CAMPEON DE VENEZUELA EN LOS AÑOS 1955, 1956 Y 1958, DONDE RESIDIÓ DURANTE UNA DÉCADA. GANADOR DEL ZONAL CENTROAMERICANO DEL CARIBE CELEBRADO EN CARACAS EN 1954. VENCEDOR DEL CAMPEONATO ABIERTO DE AJEDREZ DE ESTADOS UNIDOS EN EL AÑO 1962. PARTICIPÓ REPRESENTANDO A ESPAÑA EN LAS OLIMPIADAS DE AJEDREZ EN SEIS OCASIONES EN LOS AÑOS 1964, 1966, 1968, 1970, 1972 Y 1974 . TAMBIÉN PARTICIPO EN EL CAMPEONATO DE EUROPA POR EQUIPOS DE 1970 Y EN LA COPA CLARE BENEDICT EN DIEZ OCASIONES EN LOS AÑOS 1964, 1965, 1966, 1967, 1968, 1969, 1970, 1971, 1972, 1973 Y 1974.



**RETIRADO YA DE LA ALTA COMPETICIÓN, SIGUIÓ VINCULADO AL AJEDREZ, ESTA VEZ COMO ÁRBITRO DE LA FEDERACIÓN INTERNACIONAL DE AJEDREZ (FIDE). ALCANZANDO GRAN PRESTIGIO, LO QUE LE LLEVÓ A FIGURAR EN LAS DISTINTAS FASES DE LOS CAMPEONATOS MUNDIALES, EN ESPECIAL COMO MÁXIMA AUTORIDAD DEL EQUIPO ARBITRAL DE LA SEMIFINAL MUNDIAL CELEBRADA EN LINARES EN 1983. EL CONSEJO SUPERIOR DE DEPORTES LE OTORGÓ LA MEDALLA DE PLATA AL MÉRITO DEPORTIVO.**